

Fecha: 30-04-2025  
 Medio: Maule Hoy  
 Supl.: Maule Hoy  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Emprendedores afectados por lluvias e inundaciones recuperaron sus negocios gracias al apoyo del Gobierno Regional y el FOSIS**

Pág.: 9  
 Cm2: 521,9  
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos  
 Lectoria: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

# Emprendedores afectados por lluvias e inundaciones recuperaron sus negocios gracias al apoyo del Gobierno Regional y el FOSIS

En el segundo semestre de 2023 hubo 2 eventos de lluvias, fuertes vientos e inundaciones que afectaron al Maule, sufriendo particularmente las comunas de Licanán, Hualañé, Curepto y Constitución, el desborde de ríos y esteros, además de anegamientos, resultando su área productiva y comercial gravemente dañada.

Tras ello surgió la iniciativa desde el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS, y con recursos aportados por el Gobierno Regional del Maule, gracias a la aprobación de parte de los Consejeros Regionales, de apoyar precisamente a quienes cuyas actividades económicas autónomas se vieron afectadas total o parcialmente, con el objetivo de beneficiar a emprendedores (as) formalizados y así ayudar a reactivar su economía personal, familiar y zonal.

Así durante los últimos 5 meses, el Programa Emergencia Temporal MIPYMES financió 121 planes de negocios a emprendedores/as formalizados, mejorando sus competencias tras un proceso de capacitaciones y de acompañamiento. Ellas y ellos corresponden a Licanán (50), Hualañé (19), Curepto (37) y Constitución (15).

La inversión total de este proyecto fue de \$321.852.000, mientras que la inversión directa por cada usuario correspondió a \$2.000.000.

Jaqueline Barrientos pertenece a Licanán. Fue «afectada por la crecida del río (Mataquito) y me inundé 2 veces y gracias a la ayuda del Estado hemos podido salir adelante con los diferentes fondos que se han dispuesto. No solo el río nos afectó, sino que también el cierre de la plan-



les, resaltó que ellos son el motor del crecimiento de nuestra querida y hermosa región.

Asimismo, el Delegado Presidencial Regional, Humberto Aqueveque, quien ha sido participante de la reconstrucción de los lugares más afectados por las inundaciones de junio y

agosto de 2023, subrayó este «trabajo conjunto del FOSIS y del Gobierno Regional, que se complementa con toda la labor desarrollada durante 2023 y 2024 por el Gobierno central para poder reponer y avanzar con el levantamiento de nuestra región. Hoy llegan los recursos necesarios para recuperarse y ponerse de pie con recursos frescos que permiten solventar el trabajo y los emprendimientos de estas 121 personas».

Finalmente el Senador, Juan Antonio Coloma, indicó que «esto es parte de la unidad del Gobierno Regional, organismos como el FOSIS, el Gobierno y el Parlamento, que han financiado los recursos adecuados para apoyar a estos emprendedores».



ta (Licancel) porque en un momento quedamos de brazos cruzados y tampoco había clientes que compraran nada. Afortunadamente con el esfuerzo personal y estas ayudas nos volvemos a poner de pie y a trabajar para un mejor desarrollo de nuestra comuna, la región y el país», sostuvo tras la ceremonia de clausura y certificación de esta iniciativa, desarrollada en dicha comuna.

Andrea Soto, Directora Regional del FOSIS, agregó que «terminamos un proceso de 5 meses que fue muy significativo e incorporó la entrega de un bono de 2 millones de pesos que permite que cada uno de ellos pueda recuperar y retomar sus negocios y mejorar la calidad de vida suya y la de sus familias».

A su vez, el Gobernador Regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, quien ha sido enfático en relevar la importancia de potenciar a las y los emprendedores loca-

## Empresa eléctrica afecta a clientes

Durante la jornada de este domingo innumerables cortes y muchos de forma consecutiva cansaron a los usuarios quienes por redes sociales cuestionaban el servicio, debido a que es una situación que se repite de forma constante en la comuna.

Un corte de energía desde la mañana del domingo 27 de abril de 2025 por varias horas sin previo aviso, por lo menos para varios usuarios del sistema, no es novedad para los consumidores de este servicio en Cauquenes.

Situación que se agravó, a eso de las 18.00 horas, cuando el servicio de la Compañía General de Electricidad S.A. (CGE), parecía dislocada en las casas de Cauquenes ya que en un período de tiempo de no más de 15 minutos la luz se apagó y prendió a lo menos cinco veces.

Esta situación molestó a los usuarios del servicio de energía eléctrica, quienes cuestionaban lo malo del servicio de CGE en Cauquenes por las redes sociales, preguntándose lo que pasaba, cuáles eran los motivos, porque el corte tan prolongado y sobre todo el baile de luces ocurrido en horas de la tarde noche en la comuna. Incluso más de alguno aseveró que algunos equipos electrónicos habían presentado problemas por lo sucedido.

Lo cierto es que la situación de este domingo se viene a sumar a un sin número de cortes de luz en la comuna, los que son recurrentes y sin ninguna explicación por parte de la empresa. En la página sólo aparecía que existía un corte, pero ninguna respuesta, explicación o comunicado por lo sucedido. Situación que se repite de forma permanente con el servicio de CGE.

**CENTRO MEDICO «LOS ANDES»**  
**Amplios Servicios Médicos**

Pediatría, Medicina Interna, Otorrino, Cardiología, Neurología, Geriatría, Medicina General, Traumatología, Ginecología, Cirugía General, Psicología, Nutricionista, Podología, Fonoaudiología, Exámenes de Laboratorio, Tecnología Otorrino, Audiometría, Lavado de oídos, Kinesiología ECG, Hólder de Presión, Arteria, Hólder Arritmia, Radiografías y Ecografías.

«Su salud lo más importante»

Arturo Prat N°2798 - San Javier  
**Fono: 443376210**

**Carnicería DON GERMÁN**

Carnes de Primera Calidad

Fono: 73-2321274

Chorrillos N°991 - esq. Pulluquén - San Javier  
**Las Mejores Carnes de Vacuno y Cerdo Longanizas - Prietas y Arrollados**

**CLUB SOCIAL SAN JAVIER**

3 platos y postre x \$6000

Almuerzos toda la semana

Arturo Prat 2787-A San Javier